

soll gesaget werden. Einige greiffet es so an / daß sie nicht so viel Kräfte haben / es selber auffzumachen / und wenn man ihnen nicht bald zu Hülffe kommt / sterben sie daran. Sie bekommen es entweder aus Melancholie / weil sie an einem dunckeln Orthe sitzen / oder daß man sie nicht oft genug purgiret.

Bisweilen bekommen sie an dem Kopffe und um die Augen herum eine gelbe Kräze. Wenn man nun solches mercket / muß nichts dazu gebraucht werden ; denn wenn man ihnen nur erfrischendes Futter giebet / wird mit der Zeit alles wieder vergehen.

Auch werden sie von den vielen kleinen Ungezieffer / so in ihren Federn wächst / ganz krank und mager. Solches ist daran zu mercken / wenn sie sich den ganzen Tag herdurch stets lausen. Dawider sind unterschiedliche Mittel / wovon im folgenden Capitel.

Alle Canarien-Vögel werden in einem neuen Kasten krank / und sterben öffters / wenn sie ein paar Tage darinn gewesen ; man brauchet wohl hunderterley / um sie wieder zu rechte zu bringen / aber alles vergebens. Es wird die Krankheit innerlich verursacht / daher auch viele / welche lange Jahr mit Canarien-Vögeln um-
ganz